
 
14 августа 2016 года  
Рио-де-Жанейро, Бразилия  
 
Уважаемые члены основного состава национальной сборной команды РФ по гребному 
спорту,  
 
Мы получили ваше недавнее письмо. Мы приносим извинения за задержку с ответом.  
 
Во-первых, мы бы хотели отметить ваше профессиональное достойное поведение в 
течение всего этого периода. 
 
Как товарищи по гребле, мы понимаем то ужасное разочарование, которое вы 
испытываете из- за решений, связанных с участием России в Олимпийских играх 2016 
года в Рио. Тем не менее, мы надеемся, что вы понимаете ту необходимость принятия 
подобных мер, которая была вызвана крайне серьезными проблемами, выявленными в 
докладе профессора Ричарда Макларена.  
 
В докладе ВАДА от 18 июля содержится следующая информация:  
 

«В сегодняшнем 103-страничном докладе излагаются следующие основные выводы, 
которые соответствуют критерию доказанности при отсутствии обоснованного 
сомнения в нем:  
1. Московская лаборатория работала с целью защиты принимающих допинг 
российских спортсменов в рамках системы поддерживаемой на государственном 
уровне по методике, описанной в Отчете как «Методика исчезающих 
положительных допинг-проб».  
2. Лаборатория в Сочи работала по уникальной методике подмены образцов допинг-
проб с целью участия принимающих допинг российских спортсменов в Зимних 
Олимпийских играх.  
3. Министерство спорта управляло и осуществляло контроль манипулированием 
результатами анализов спортсменов и подменой образцов допинг-проб при активном 
участии и содействии Федеральной службы безопасности (ФСБ); Центра 
спортивной подготовки сборных команд России (ЦСП); а также Московской и 
Сочинской лабораторий».  

 
Далее в докладе ВАДА сообщается:  
 

«Исполнительный комитет ВАДА искренне сожалеет о том, что некоторые 
национальные антидопинговые организации при отсутствии фактов занимались 
публичной спекуляцией по вопросу о результатах расследования за несколько дней до 
публикации Доклада. В настоящее время в отчете Макларена содержатся 
подкрепленные доказательства, на основании которых Исполнительный комитет 
ВАДА пришел к следующим выводам. Исполнительный комитет настоятельно 
просит членов Спортивного Движения серьезно рассмотреть факты и следующие 
санкции:  
 
1. Учитывая тот факт, что Министерство спорта России «дирижировало» 
системой жульничества российских спортсменов с целью подрыва процесса допинг-
контроля, что существуют неопровержимые доказательства о подобной 
деятельности в 30 видах спорта, в том числе в 20 олимпийских летних видах спорта 
и паралимпийских видах спорта, презумпция невиновности спортсменов в этих видах 
спорта, так же как во всем российском спорте, поставлена под серьезное сомнение.  
 



Таким образом, ВАДА рекомендует Международному олимпийскому комитету 
(МОК) и Международному паралимпийскому комитету (МПК) рассмотреть в 
соответствии с их уставами вопрос об отклонении заявок на участие в ОИ в Рио 
от всех спортсменов, поданных Олимпийским комитетом России (ОКР) и 
Паралимпийским комитетом России (ПКР). Кроме того, в исключительных 
случаях любая заявка от российского спортсмена должна быть рассмотрена 
МОК и МПК для участия под нейтральным флагом и в соответствии с очень 
строгими критериями.  
 
ВАДА также рекомендует не предоставлять российским государственным 
чиновникам аккредитацию на международные соревнования, включая Игры в 
Рио 2016 года.  
 
2. Проведенное расследование установило, что для большинства олимпийских, 
неолимпийских и паралимпийских видов спорта система, организованная 
Министерством спорта России, была выгодной. Таким образом, презумпция 
невиновности российских спортсменов в данных видах спорта поставлена под 
серьезное сомнение.  
 
Соответственно, ВАДА рекомендует Международным спортивным федерациям 
(МСФ) оценить свои возможные действия в соответствии со Всемирным 
антидопинговым кодексом в отношении вовлеченных российских национальных 
спортивных федераций. (Следует отметить, что ряд МСФ уже предприняли шаги 
в соответствии с их правилами в этом отношении).  

 
Исполнительный комитет ВАДА призывает российское правительство применить 
соответствующие меры ко всем вовлеченным в данную систему».  

 
Разоблачения, основанные на независимом подтверждении, выявили чрезвычайно 
серьезную, катастрофическую проблему, пагубную для всего мира спорта, а 
Международному олимпийскому комитету так же, как и Международному 
паралимпийскому комитету пришлось принять крайне трудные решения в попытке 
восстановить равноправие всех спортсменов на Олимпийских играх 2016 года в Рио.  
 
В решении Исполкома МОК от 24 июля 2016 года сказано:  
 

«... Принято за основу то, что все российские спортсмены, стремящиеся принять 
участие в Олимпийских играх 2016 года в Рио, затронуты системой, разрушающей и 
манипулирующей антидопинговым процессом... Ввиду данных исключительных 
обстоятельств, российские спортсмены в любом из 28 летних олимпийских видов 
спорта должны взять на себя часть коллективной ответственности с тем, чтобы 
защитить авторитет Олимпийских соревнований, а "презумпция невиновности" не 
может быть применена к ним».  

 
Как вы знаете, решение Исполкома МОК заключалось в том, чтобы исключить всех 
российских спортсменов от участия в Олимпийских играх в Рио, и требовало, чтобы 
каждая международная спортивная федерация установила критерии и определила процесс 
для любого повторного включения в заявку российских спортсменов. Процесс, который 
помог бы восстановить «единые правила игры» для всех спортсменов в каждом виде 
спорта. Исполком ФИСА считает данную возложенную на него обязанность серьёзной и 
важной для гребли и всех спортсменов-гребцов на Олимпийских играх. При установлении 
критериев от Исполкома ФИСА требовалось сбалансировать интересы всех спортсменов. 
Тем не менее, по отношению к Олимпийским играм ФИСА принял указание МОК о том, 
что российские спортсмены должны разделить бремя коллективной ответственности и 



опровергнуть обвинение в неправомочности их участия в Олимпийских играх. 
Соответственно, принимая все выше указанное во внимание, были установлены критерии 
для повторного включения спортсменов в заявку на участия в Играх, которые затронули 
вашу команду.  
 
МОК также указал Международным спортивным федерациям не допускать ко включению 
в заявки на участие тех спортсменов, которые поименно указаны в докладе Макларена. 
Этот шаг был предпринят и оставлен в силе после его обжалования в Спортивном 
арбитражном суде.  
 
Реакция Международного паралимпийского комитета заключалась в том, чтобы 
отстранить всю российскую национальную паралимпийскую сборную от участия в 
Паралимпийских играх 2016 года в Рио. Президент МПК Филип Крэйвен сказал:  
 

«... Трагичен тот факт, что это проблема не спортсменов, пытающихся обмануть 
систему, но государственной системы, обманывающей спортсменов». "Я считаю, 
что российские власти катастрофически подвели своих параспортсменов. 
Завоеванные ими медали при отсутствии моральных принципов вызывают у меня 
отвращение. Полная коррумпированность антидопинговой системы противоречит 
правилам и наносит удар в самое сердце духа паралимпийского спорта».  

 
Крайне важно, чтобы вы в полной мере понимали, в какой окружающей обстановке 
сейчас находится российский спорт. Мы уважаем работу, проделанную президентом 
Вениамином Бутом, нанявшим известного тренера Майка Спраклина, новую 
администрацию Федерации гребного спорта России и новый медицинский персонал. Это 
отмечено ФИСА и оценено по достоинству. Данная работа должна быть продолжена с 
целью изменить систему, которая только наносит вред спортсменам. Те, кто поддерживает 
систему, содействующую мошенничеству, должны знать, эта система недопустима в 
дальнейшем. Спортсмены, которые хотят быть чистыми, также должны знать об этом. Мы 
надеемся, что сможем помочь чистым российским спортсменам в этой борьбе.  
 
К сожалению, в настоящее время вы являетесь частью этой системы, описанной выше, и 
испытываете последствия действий отдельных лиц, в том числе, как представляется, 
государственных деятелей и политических чиновников. В этом отношении дальнейшее 
расследование продолжается.  
 
Мы знаем, что никакие слова не могут смягчить разочарование, которое вы сейчас 
испытываете, но важно, чтобы вы знали и понимали причины отсутствия доверия, которое 
существуют в настоящее время в мире спорта по отношению к России. Хотя мы считаем, 
что вы были так же, как и мы шокированы разоблачениями подобной организованной 
системы, которая позволила допингу процветать в России, важно понимать, что такая 
система не приемлема ни в одной стране мира. Необходимо провести самоанализ с целью 
обеспечения изменения мышления для того, чтобы данная система была полностью 
искоренена.  
 
Мы будем рады работать с теми, кто верит в чистый спорт для обеспечения безопасности 
и успеха всех спортсменов.  
 
С уважением,  
Исполнительный комитет ФИСА  


